

20 de diciembre de 2019

LA CUMBRE DEL CLIMA (COP25)



Del 2 al 15 de diciembre de 2019 ha tenido lugar en Madrid la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 25), bajo la Presidencia de Chile y con el apoyo logístico del Gobierno de España.

Bajo el lema “**Tiempo de actuar**”, la Conferencia se centró en los escenarios climáticos y energéticos que contribuyen a limitar el incremento de la temperatura global por debajo de los 1,5 °C. Esto equivale a alcanzar un mundo con nulas emisiones netas de CO₂ en torno a la mitad de siglo.

El objetivo fundamental ha sido sentar las bases para que, en 2020, los países presenten compromisos de reducción de emisiones más ambiciosos para responder a la emergencia climática, siendo coherentes con lo que dice la Ciencia y con lo que exige la ciudadanía en la calle.

Los países deberán presentar compromisos climáticos antes de la próxima cumbre del clima de Glasgow, de modo que Naciones Unidas pueda elaborar un Informe de Síntesis previo a la COP26 que indique dónde estamos respecto al objetivo del Acuerdo de París de **mantener la temperatura del planeta por debajo de 1,5°C**.

En la Decisión final adoptada por los casi 200 países que forman parte de la Convención de Clima de la ONU reconoce la importancia de la acción climática de los actores no gubernamentales, invitándoles a que incrementen su acción en la lucha contra el cambio climático y generalicen estrategias compatibles con el clima.

Además, la COP25 ha confirmado que la lucha contra el cambio climático es una cuestión transversal, y ministros sectoriales de todo el mundo han puesto de manifiesto en Madrid que asumen la agenda climática como propia en sus áreas de actuación.

Estos son algunos de los COMPROMISOS Y ACUERDOS más importantes adquiridos:

- Los países han acordado dar directrices al Fondo Verde para que amplíe su ámbito de financiación, y destine recursos para las pérdidas y daños que sufren los países más vulnerables y afectados por los impactos de los fenómenos climáticos extremos. Además, nace la Red de Santiago que permitirá catalizar asistencia técnica de organizaciones y expertos a estos países vulnerables, mejorando así su capacidad de respuesta a los efectos del calentamiento.

- Igualmente se han acordado un nuevo Plan de Acción de Género que permitirá desarrollar medidas para dar respuesta al efecto desigual del cambio climático en mujeres y niñas, y a promover su papel como agentes del cambio en este proceso hacia un mundo libre de emisiones.
- Los países han acordado que el eje principal que debe orientar las decisiones ante el cambio climático sea el conocimiento científico, la Ciencia. Reconoce que la acción climática debe ser permanentemente actualizada en base a los avances de la Ciencia, así como el papel del Panel Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático (IPCC).
- La dimensión social de la agenda climática también ha tenido gran protagonismo, reivindicándose que deben ser las personas, sus preocupaciones y su futuro quienes estén en el centro de la respuesta a la crisis climática.
- La UE ha logrado activar un paquete de medidas ambicioso para afrontar la emergencia climática, a través de su Nuevo Pacto Verde (Green New Deal); comprometerse con la neutralidad climática en 2050 y convertir al Banco Europeo de Inversiones (BEI) en un “Banco Climático”, lo que permitirá desbloquear un billón de euros de inversión durante la próxima década. Además, el BEI ha anunciado que dejará de financiar proyectos relacionados con las energías fósiles en 2021.
- A su vez el número de multinacionales comprometidas a ser neutras en carbono en 2050 se ha duplicado, pasando de 90 en la Cumbre del Clima de Nueva York a 177 en la COP25. En tamaño, estas empresas emplean a más de 5,8 millones de personas.
- La cifra de grandes ciudades comprometidas con la neutralidad climática en 2050 ha pasado de 100 en la cumbre de Nueva York a 398 durante la COP25.
- 73 Estados se han comprometido a ser neutros en carbono en 2050, entre ellos, España. Para lograrlo, nuestro país se ha fijado reducir una de cada tres toneladas de CO₂ en la próxima década, duplicando el consumo final de energía renovable en 2030.
- Más de 80 países han anunciado ya que presentarán compromisos de lucha contra el cambio climático (NDC) más ambiciosos que los actuales al Acuerdo de París en 2020.

Sin embargo, una vez concluido el COP25, si bien se ha llegado a acuerdos importantes, el consenso ha sido débil en otros, por ejemplo no se ha podido llegar a un compromiso común sobre la regulación de los mercados de emisión carbono. Carolina Schmidt, presidenta de la cumbre, reconoció que los acuerdos alcanzados “no son suficientes” ... “el mundo nos está mirando y espera soluciones concretas más ambiciosas”.

¡¡¡NECESITAMOS SOLUCIONES MÁS AMBICIOSAS!!!

SECRETARÍA DE FORMACIÓN, SALUD LABORAL Y MEDIO AMBIENTE
C/ Antonio Grilo, 10. 3ª planta. 28015-Madrid. Tlf: 91 589 70 43
E-mail: fesp.saludlaboral@madrid.ugt.org
www.fespugtmadrid.es

...porque Cumplimos!